



## Información del Parlamento

## Temas del día

## Acotaciones

### LA «PLACIDA» SESION DE CORTES DE AYER

MADRID.—Con gran animación en escaños y tribunas a las cuatro y media abre la sesión el Sr. Alba.

Se lee una comunicación del presidente interino de la Generalidad dando cuenta del fallecimiento del Sr. Maciá.

El presidente hace historia del finado, cuya figura pertenece a la historia, y elogio su conducta política.

El Sr. de los Ríos en nombre de la minoría socialista, señala una emoción heroica en la vida civil del Sr. Maciá.

El Sr. Bello lee unas cuartillas; pero no se le oye.

El Sr. Ventosa, de la Uña, dice que, aunque enemigo político del Sr. Maciá, se suma al homenaje.

Los señores Aguirre, nacionalista, Alvarez Robles, popular agrario y conde de Vellellano, monárquico se adhieren al homenaje y ensalzan la muerte cristiana del señor Maciá.

El Sr. Albiñana declara su respeto ante la muerte del Sr. Maciá, aunque enseñó a gritar muerte a España. (Protestas en las Izquierdas). Esto es verdad—añade—y lo digo para que lo oiga toda España.

Un diputado catalán: Será la España de S. S.

El Sr. Albiñana: No hego casq de los diputados embusteros. (Gran escándalo. Los señores Plera y Malral pretenden lanzarse contra el Sr. Albiñana. Los diputados populares agrarios dan vivas a España. Los Izquierdistas prorrumpen en vivas a la República).

El Sr. Prieto dice que en los bancos de las derechas se han dado muestras a Cataluña. (Los diputados derechistas lo niegan).

El Presidente declara que no hace falta dar vivas a España, porque España no está en peligro. La República defenderá a la Patria, suprema aspiración de todos.

El Sr. Gil Robles afirma que no ha visto el principio del incidente; pero la minoría popular agraria ha respondido al deseo de no dejar desatendido a un diputado del que la separan muchas diferencias. De nuestros bancos—agrega—no han podido salir las palabras que ha denunciado el Sr. Prieto. Amamos a Cataluña y si atacamos la política que se ha seguido allí es para evitar mayores males a esa región; pero España es la máxima aspiración de nuestra vida. Que nadie busque la unión de las Izquierdas dando vivas a la República que quizás en algunos labios sean insinceros.

Añade que esa unión podían hacerla en la farándula parlamentaria, pero que nadie la creerá porque para los socialistas la República es cosa secundaria. «La utilizasteis—dice—cuando creísteis que era para vosotros un medio. La repudiáis ahora cuando creéis que por otro medio podéis llegar a la consecución de vuestros fines. Aquí nosotros estamos en nuestro puesto, firmes, a defender a España, donde sea y como sea. Y el día de mañana iremos al pueblo a descubrir todas vuestras manobras, incluso las que hacéis en una sesión necrológica, al margen de un incidente que no debió pasar de una corrección de la presidencia. (Aplausos).»

El Sr. Primo de Rivera dice que cuando nombra a España piensa en toda ella, sin excluir a Cataluña. Viva Cataluña dentro de España, la gran unidad nacional.

El Sr. Rubió Tuduri, de la Izquierda, da las gracias, y en su discurso habla de España libre, completamente libre.

El Sr. Iglesias, radical, y los diputados de las derechas protestan suérgicamente.

El Sr. Rubió promete fidelidad a la República y a la Constitución.

El Sr. Moreno Herrera: ¿Y a España?

El Jefe del Gobierno se asocia al homenaje que ha estado a punto—dice—de ser una función política.

Un diputado catalán: Debido al cristianismo de estos señores (por las derechas).

El Jefe del Gobierno: Tal vez; pero yo prefiero el cristianismo de esos señores al libre pensamiento de S. S. (Aplausos de las derechas). Tributa grandes elogios al Sr. Maciá.

Con el voto del Sr. Albiñana en contra, se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte del Sr. Maciá.

Se procede a la elección de vocales parlamentarios del Tribunal de Garantías y son designados don Gonzalo Merás, de Acción Popular y don Basilio Alvarez, radical, por 108 y 99 votos, respectivamente.

Se pone a debate el dictamen referente a las actas de Valencia (provincia), que propone la proclamación de diez radicales y tres de la Derecha Regional.

El Sr. Lamamié presenta un voto particular en contra del dictamen. Propugna la nulidad de las elecciones.

El Sr. Valentín, radical, rebate las palabras del Sr. Lamamié.

El Sr. Royo Villanova, de la Comisión, explica el voto de la minoría agraria, favorable al dictamen. Considera peligroso ir a nueva elección.

El Sr. Casanueva manifiesta que no considera oportuno retirar el dictamen, y pide que se suspenda el debate.

Así se hace. A las nueve menos veinte de la noche se levanta la sesión.

### FUERA DEL SALON DE SESIONES

#### Quisicooas Parlamentarias

—Se ha pedido el placet a Roma para nombrar embajador en el Vaticano al Sr. Pita Romero.

—El ministerio de Estado, caso de que sea nombrado embajador el Sr. Pita, será ocupado por el Sr. Rico Avello.

—Esta tarde visitarán al Sr. Lerroux los jefes de minoría de derechas para tratar de la amnistía.

—El conde de Rodezno ha combatido duramente al separatismo vasco y a su Estatuto.

#### «Cosas» que pasaron ayer

—Entre los diversos incidentes desarrollados en la sesión de ayer, uno de los más vivos ha sido el ocurrido entre el diputado obrero por Granada Sr. Ruiz Alonso y el socialista D. Teodomiro Menéndez.

El tono en que se expresaban uno y otro llegó a ser tan violento, que pareció inminente el que llegaran a las manos, cosa que evitaron algunos diputados que se encontraban en los escaños inmediatos.

Desde luego, D. Teodomiro no ha dado muestras de la acometividad de otras sesiones.

Otros diputados impidieron que el Sr. Albiñana fuera agredido por los socialistas.

Uno de los que más se distinguieron en esto fué el secretario de la Cámara y diputado a Cortes por Toledo D. Dimas Madariaga, que por sí sólo tuvo a raya durante algunos minutos a varios diputados.

Ha sido objeto de muchos comentarios la actitud de los ministros señores Martínez Barrio, Lara y Rocha, que fueron los primeros en ponerse en pie, con los brazos levantados, gritando «¡Viva la República!»

Anteanoche se celebró un banquete masónico en Madrid que resultó tan pintoresco como todos los actos organizados por los hermanos del mandil, el compás y la escuadra. A él asistieron un centenar escaso de personas, muchas de ellas conocidos políticos y periodistas. No faltó desde luego el masón serio y orgulloso que se pasó el tiempo de la comida paseando de un lado al otro con un magnífico espadón al hombro.

Dicen los bien enterados que a medida que los camareros servían los platos, recibían la orden de salir del comedor para que los «hermanos» se pudieran dedicar libremente a sus expansiones. Aparte de las invocaciones cabalísticas de ritual, en las que las expresiones «gran secreto» y otras tales resultan las menos inteligibles para los «no iniciados», se pronunciaron hasta cinco discursos. Al final de cada uno sonaban «salvas» de triple palmada, alternadas de castañeteos digitales.

Cuando el «Venerable» dió por terminada la «tenida», se hizo circular el cazo del «tronco de beneficencia» para la recogida de «metales profanos», que es como los masones llaman a las pesetas.

Todas estas cosas provocan irremediamente la ironía y excitación a la carcajada. Pero hay en ello algo que no debe pasar inadvertido y que «La Epoca» señala en su número de anoche. En los discursos que se pronunciaron se dijeron frases como las siguientes: «La Orden está en peligro; va llegando la hora de pasar a la acción». «Necesidad de poder las ramas que sobresalgan para obtener la anhelada igualdad» etcétera.

Y dice «La Epoca»: «Es preciso conceder al sistema toda la importancia que encierra. Cuando se habla públicamente de revolución, cuando de corro en corro y de boca en oído circula la noticia del restablecimiento de la conjunción republicano-socialista, y cuando se vaticina la proximidad del golpe de Estado de Izquierdas, el hecho pintoresco empieza a emborronarse entre sombras, y cobra todo el valor que realmente tiene.

Porque sobre los practicantes del rito, cae—sin que ellos sepan de dónde—la palabra de los iniciados, que les trae la consigna de la acción; una consigna que ayer se repitió en un banquete, pero que antes habrá circulado por las logias, y rodando por ellas, habrá ido haciendo de cada hermano un fanático creyente, y en torno de cada uno, luego, un eco pequeño—doméstico y familiar, acaso—pero que, integrado con otros y otros similares, acaba pronto—quizá antes de darnos tiempo a meditarlo mucho—por formar ambiente sobre el que trata de encaramarse la ironía».

Efectivamente la coincidencia de los intentos de unión de las masas extremistas con estas erupciones masónicas de excitación a la «acción» no puede ser más sintomática ni más expresiva.

#### Sea como sea

En la gran cruzada social que han de emprender los partidos que pretenden realizar una obra de justicia y de pacificación espiritual, que les haga gritos a los ojos de las grandes masas de opinión, ha de figurar en primer lugar, como ya muy acertadamente se ha señalado, la cuestión del paro forzoso. Hay que afrontar este problema, y... hay que resolverle. Mientras hombres vigorosos y con ansias de trabajar no feagan donde emplear sus brazos no puede haber seguridad en el orden social ni garantía de respeto a las leyes porque la holganza forzada conduce casi irremisiblemente al vicio o a la desesperación y ambas cosas son malísimas consejeras para quien nada tiene mientras contempla el desfile de la opulencia por las calles y la feria del lujo en los escaparates de las grandes poblaciones.

Hay que resolver la cuestión del paro, comenzando naturalmente por seleccionar los que de verdad quieren trabajar de los vagos de profesión. Pero a los primeros hay que proporcionarles medios de ganar su vida y el pan para su hogar. ¿Cómo? Como sea. Se dice que la cuestión del paro es complicadísima; se añade a la crisis mundial; se habla de factores múltiples, de desnivel entre las capacidades de producción y consumo, de superpoblación y despoblación, de maquinismo, de mil y mil cosas que embrollan el asunto hasta lo inconcebible. Pero sobre todo esto está la angustia indescribible de los que tienen hambre y van de obra en obra y de taller en taller pidiendo, no ya una dólara, sino ¡trabajo! pidiendo lo que siempre se tuvo por el castigo del hombre ¡y no lo encuentran! ¡y no hay quien se lo dé! El paro será algo complicado; pero, sea como sea, hay que aliviar la suerte de los parados. Si así no se hace difícil será aspirar a que en España reine una tranquilidad durable.

Y al hablar de parados no debe olvidarse a la mujer. Es poco frecuente acordarse de ella cuando se discute sobre la cuestión del paro forzoso y, sin embargo, su situación en muchos casos es más lamentable que la del más desesperado obrero sin trabajo. La mujer, porque es débil y porque es mujer, tiene mucha menos defensa que el hombre. Claro que generalmente forma parte de una familia donde hay algún hombre que lleva el peso de la búsqueda de ocupación. Pero existen casos en que no ocurre así. Hay en los grandes centros de población muchas mujeres que por orfandad o por abandono de los parientes o tutores vagan por las calles en busca de una profesión honrada en que ganarse su vida. Y resulta difícil hacerse cargo de la amargura infinita de esas mujeres cuando llegan a convencerse de que todas las puertas se les cierran si no son las de la vergüenza que se abren al camino del oprobio y del hospital. No se olviden estos casos, no raros por cierto, cuando se intente acudir en socorro de los parados. En el censo de los mismos, en las Bolsas de trabajo y en las Asistencias sociales debe ocupar lugar preferente la mujer que necesite amparo, que precise medios de vida porque no tenga quien pueda proporcionárselos.

Estos problemas, lo repetimos, hay que resolverlos por justicia, por humanidad, por caridad y por conveniencia social. Para ello todos los esfuerzos serán pocos y el sacrificio es obligado en todas las clases sociales, pues solo así, por la cooperación proporcional de todas ellas, se les podrá encontrar una viable solución.

#### Aclaración

Ayer en varios periódicos de provincias se publicó la noticia de que en el Templo del Pilar de Zaragoza se iba a efectuar un bautizo que presidiría D. Manuel Azafía; noticia que dió lugar a un comentario en nuestra sección «Temas del día».

Hoy, por la prensa de Madrid, vemos que a lo que ha asistido el señor Azafía no ha sido un bautizo sino una boda, lo que noblemente ha cemos constar aunque ello no varía la sustancia de nuestro comentario de ayer.

### Un banquete

¡La hecatombe! Los periódicos y los hombres de izquierda se echan las manos a la cabeza como queriendo sujetársela para que no vuele. ¡Gil Robles ha ido a Francia! ¿Habrá visto a D. Alfonso?... ¿a Calvo Sotelo?... ¿a quién habrá visto?... Conjeturas... cavilaciones... Por fin, el periódico barcelonés «Adelante» les saca de dudas... Gil Robles se ha entrevistado con Ramón Sales, el famoso pistolero jefe de los Sindicatos Libres. Sales aguarda ahora a que se promulgue la amnistía para entrar en España e implantar el fascismo.

El propósito de los jefes de Acción Popular es reconstruir, con otro nombre, naturalmente, los sindicatos libres de 1920 y 1921 que organizó Sales por encargo de Martínez Anido. Los restos de los sindicatos libres, que estaban como enterrados, han hecho su resurrección súbita y han comenzado a movilizarse. Se preparan y adiestran para una próxima actuación.

Es terrible... Sales en España... ¿Sales o no sales...?

En el Hotel Victoria de Madrid se ha celebrado un banquete masónico al que asistieron 70 hermanos tres puntos. Entre los comensales se encontraban D. Santiago Vinar del y muchos ex diputados y ex ministros de las anteriores Cortes y Gobiernos. También había literatos y artistas. El banquete tenía por objeto solemnizar el acto de la inauguración de la nueva logia que se ha establecido frente al palacio del Congreso.

Al final hicieron circular el cazo del «tronco de beneficencia» pidiendo «metales profanos» (vulgo pesetas).

Los masones llamarán al dinero metales profanos, pero es lo cierto que ellos no son profanos en esa clase de metales... ¡Si serán «puntos» que los llaman iras «idem» a cada uno! Pero el caso es que las mandíbulas masónicas trabajan... Y muchos en la higuera todavía...

«Córdoba.—El gobernador civil ha remitido a los alcaldes una orden circular para que no se implen el toque de campanas en las Iglesias, con el fin de no herir los sentimientos de los católicos».

¡Ese sí que es un gobernador de campanillas!

Ayer se produjo un incidente en el Congreso cuando estaba hablando Albiñana.

Es tanto el miedo que las Izquierdas todas tienen al fascio, que un solo hombre, Albiñana, se mete en un puño a más de doscientos...

#### Comentarios

—Comentando el incidente producido ayer tarde en la Cámara, algunos diputados decían que se acentúa la división y la indisciplina entre los radicales, y la actitud del Sr. Lerroux daba la impresión de que buscaba apoyo donde podía encontrarlo.

El Sr. Primo de Rivera se extrañaba de que el nombre de España produjera una reacción tan fuerte, sin duda porque la Cámara se mueve a impulsos de la pasión política.

Los señores Rocha y Salazar Alonso se mostraban satisfechos de la intervención del Sr. Lerroux.

El Sr. Albiñana decía que había hablado como lo había hecho porque el Sr. Maciá fué siempre enemigo de España.

El Sr. de los Ríos manifestó que la política está a merced de las derechas, que cada vez aprietan más, unas veces con la amnistía y otras con las actas de Valencia. Calificó

Cuando él habla, Martínez Barrio vtiorea a la República, Azafía tiembla, Casares palidece, Teodomiro va a buscar sus seis millones no se vayan a haber hecho fascistas, Prieto gestacula, Negrín amenaza, Alba se agita... ¡Albiñana! ¡Que viene Albiñana!

Ese grito tiene los mismos efectos en el Congreso que cuando en una reunión de mujeres timoratas se dice ¡un ratón! ¡que viene un ratón!

Los Reyes Magos, la adorada ilusión de los más felices años de la vida humana. Llegan esta noche portando en sus camellos multitud de regalos y ofrendas... Los niños sueñan con ellos y se los imaginan todo bondad, todo ternura... Los grandes, a veces, cuando nos sentimos niños, también pensamos en los Reyes Magos...

Y Azafía, Martínez Barrio y tantos y tantos, hoy tiemblan, sus rostros adquieren rictus trágicos... Se les acaban sus utopías... ¡Mañana vienen los Reyes! ¡Adios mis coches oficiales! ¡Mis honores!...

«Londres.—Unos operadores de cine han filmado al monstruo del lago Ness, después de haber pasado dos semanas a orilla del mencionado lago; sin embargo, a consecuencia de la distancia, el monstruo aparece como una masa negra que se desliza, rápidamente en el agua. No se puede apreciar el tamaño ni de que manera está formado».

Y ¿para eso han estado dos semanas? Aquí para filmar un monstruo de color rojizo y con cuerpo escamado hasta con pasarete por la casa de cierto Caballero.

### Unos niños encuentran una bomba

MADRID.—Ayer tarde, a última hora, se encontraban jugando al final de la calle de Méjico los niños Faustino Ruiz Uria, de dos años, y su primo Ernesto Arellano, de siete, cuando se encontraron un artefacto, que Ernesto lanzó contra la fachada de la casa e hizo explosión, pues se trataba de una bomba que había sido abandonada. Al ruido de la explosión, que fué muy grande, acudieron varios vecinos que se encontraron a las dos criaturas en el suelo, milagrosamente ileso. Del hecho se dió cuenta al Juzgado de guardia y la Policía practica gestiones para esclarecerlo.

Sea como sea EL DIARIO DE AVILA

oportuna la intervención del señor Gil Robles.

El Sr. Lerroux se mostraba complacido por el discurso del Sr. Gil Robles.

El Sr. Maura dijo: Una sesión magnífica. Ha vibrado la República.

El Sr. Gordón Ordoñez, Covadonga cultivar a diputado como el señor Albiñana. Ellos harán la sesión de los republicanos.

Largo Caballero dijo que era preciso deshacer los uniones hechas entre republicanos y derechas.

Los señores Bilbao, Royo Villanova, D. Abilio Calderón, el conde de Vellellano y otros muchos diputados de derechas han elogiado el tono acertado del discurso del señor Gil Robles.

El Sr. Alba dijo:—No me han causado ninguna impresión esas cosas, pues son inherentes a todas las Cámaras legislativas.



## ¿Qué ocurre en la Diputación?

Por falta de dinero se pretendía reducir el número de camas del Hospital provincial.—Unas palabras del director del establecimiento Sr. Torres Alonso.—La sustitución de las Hermanas de la Caridad por enfermeras civiles lo cree difícil tanto en el aspecto económico como en el moral.

Hasta nosotros habían llegado rumores de que nuestra Corporación provincial pasa por apuros económicos bastante grandes. No acertábamos a comprender este estado de cosas, cuando la última Corporación de la Monarquía dejó las arcas repletas de dinero y la Comisión gestora nombrada por la República ha suprimido subvenciones como eran las de las Siervas de María, cantinas escolares de los Colegios de la Medalla Milagrosa y de la Inmaculada y Sindicatos agrícolas de la provincia, lo cual suponía un ahorro bastante considerable. Pero fué mayor aún nuestra sorpresa cuando supimos que, los gestores de aquella entidad pretendían, para introducir economías, nada menos que suprimir camas en el Hospital con grave perjuicio de los enfermos de la capital y de los pueblos que vienen al citado establecimiento en busca de alivio para sus dolencias.

Como el asunto merecía la pena, fuimos a entrevistarnos con el Director del Hospital D. Angel Torres, a quien hallamos en el quirófano de aquel centro.

El Sr. Torres nos recibe con la amabilidad en él característica, y le exponemos el objeto de nuestra visita, que es el ya referido anteriormente y el director del Hospital dice lo siguiente:

—Estoy enterado desde luego del apuro económico porque atraviesa la Diputación, pero oficialmente nada me han dicho aún del asunto de la supresión de camas. Si alguien me lo indicase yo me habría de oponer terminantemente a ello, pues el Hospital es un servicio tan importantísimo que es como la Diputación no habrá de llegar a ese extremo, y yo estoy dispuesto a compaginar, dentro de lo posible, las necesidades del centro benéfico que dirijo con el poco dinero de que la Corporación puede disponer, aun cuando creo que, en un caso tan grave, la comisión gestora debiera solicitar autorización para elevar la contribución a los Ayuntamientos por contingente provincial, antes que suprimir nada de lo que aquí tenemos establecido.

—¿Y qué otros servicios del Hospital cree usted que deberían ser mejorados?

—Es general todos; pues carecemos de Rayos X, de instalaciones adecuadas para los consultorios públicos dando el fin a que se destinan, servicio general de salas etc.; pero topamos con el inconveniente insuperable de no tener dinero.

—¿Usted cree posible la sustitución de las Hermanas de la Caridad por enfermeras civiles?

—Es cosa difícilísima, y, aun es

más, creo que casi imposible en dos aspectos, en el económico y en el moral. En el económico, como las Hermanas viven en comunidad, son menos exigentes; a ellas se les paga con escasa asignación, están constantemente vigilando los servicios, apenas respira un enfermo ya tiene a su lado lo que necesita, con ellas no se corre el peligro, que pudiera padecerse, (no digo que ocurriese pero está dentro de lo posible) de que por ejemplo los alimentos de los enfermos fuesen a parar a casas particulares, y por lo tanto la vigilancia sobre las enfermeras habría de ser más estrecha.

Estas habrían de tener un sueldo mayor que el de las Hermanas, aparte de que, como es natural, no trabajarían más que ocho horas, y precisarían descansos, permisos, etc., y todo esto para poderlo organizar sería necesario tener tres turnos de enfermeras lo que suponía un gasto enorme, cosa que la Diputación provincial, como he dicho antes, hoy por hoy no está en condiciones de hacer. En cuanto a interés por los enfermos nadie podrá tenerlo como las Hermanas que hacen del sacrificio una profesión y de la caridad una norma diaria.

—¿Si el presidente de la Diputación le preguntase su opinión sobre esto se la daría usted?

—Igual que a usted se lo digo.

Nos despedimos del Sr. Torres y abandonamos el Hospital pensando que la Diputación carece de dinero para atenciones tan perentorias como son las del Hospital provincial, servicio importantísimo como muy bien dice su director, pero sin embargo fuvo peculiar para aumentar sueldos a funcionarios del agrado de los gestores, y jubilar a otros dignos empleados que prestaron grandes servicios a la Diputación, pero que no convenía por las causas que fuesen, y que nosotros no somos los llamados a averiguar, que continuasen en sus puestos.

En otras épocas no muy lejanas se daban subvenciones y había aún un remanente considerable en caja. ¿A qué se debe el que la Diputación se vea hoy en el apuro económico en que se ve?

Este estado de cosas debe desaparecer inmediatamente, y son nuestros diputados a Cortes derechistas los que se deben levantar para pedir la renovación de la Comisión gestora y proceder a la fiscalización de su obra durante los dos años y medio últimos.

Félix Martín Pavat

Vig. y Rec. de Senda Martín.—AVILA

## Crónica de mercados

Arévalo (Avila).

Con alguna animación se celebró el mercado; existiendo subida en los cereales en los que estuvo concentrada toda la atención de los forasteros. En legumbres y cerdo continuaban los precios sostenidos.

Trigo a 88 y 90 reales.  
Algarroba a 70.  
Cebada a 42.  
Lenteja a 44 pesetas.  
Garbenzo de 50/55 granos a 45 pesetas.  
Idem de 45/49 granos a 60.  
Idem de 40/44 granos a 70.  
Cerdo a 26 y 27 pesetas arroba.  
Tiempo frío.

Valladolid.

Harinas selectas, a 67.  
Integrales, a 65.  
Idem segundas, a 60-61.  
Todo pesetas los 100 kilos con saco.  
Salvados tercerillas, a 40.  
Idem cuartas, a 36.  
Comidilla, a 29-50.  
Salvado de hoja, a 35.  
Todo pesetas los 100 kilos con envase.  
Centeno, a 36.  
Cebada, a 32 y 35.  
Avena a 35.  
Algarrobas, a 44.  
Yeros, a 41.  
Todo pesetas los 100 kilos con envase.

Salamanca.

Se cotiza la harina blanca extra a 61,50 pesetas los 100 kilos.  
Valea las harinillas y hojas a 31 pesetas los 100 kilos.

Candeales: Muy firmes los vendedores con oferta bastante reducida.  
Demanda existe, pero no abundante, quizá por los actuales días festivos y de balance.

Se ha operado algún lote esta zona de Salamanca a 50,50 pesetas. 51 pesetas para Cantalejo y Peñaranda y 52 para zona Arévalo.

Las ofertas que llegan últimamente acusan alza de media y una peseta en 100 kilos.

Granos de pienso: Firmes las algarrobas, que se operan a 44 pesetas en estaciones de Alba, Peñaranda y similares con tendencia sostenida.

Las veces andaluzas se han seguido vendiendo a 85 pesetas con saco y 32,50 a 35 las extranjeras sobre vagón Barcelona.

Los centenos sin moverse pero los poseedores firmes. La cebada igual por 32 50 pesetas sin saco estas estaciones.

Carliñena (Aragón)

Trigos, a 50 pesetas los 100 kilos.  
Granos para pienso.—Cebada a 34 pesetas los 100 kilos.  
Maíz, de 39 a 41.  
Avena, de 25 a 27.  
Vinos.—Nuevo, a 38 pesetas.

Virjo, a 25

Acelites a 1 90 y 2 pesetas litro.  
Alfalfa. Empacada a 22 pesetas.  
Patatas, a 2,50 pesetas arroba.

León

Se ha celebrado el mercado de ayer con una concurrencia no superada en los restantes miércoles del año, debido a ser el sábado la festividad de los Reyes, en que apenas habrá mercado.

La Plaza Mayor era un hervidero de gente y el número de aves tal, que han excedido en mucho a las que se han comprado. Su precio, variable en todo el tiempo, fué bastante bajo a última hora, vendiéndose los pollos a 3, 4, 5 y hasta 7 pesetas. Los huevos a 2,75 y 3 pesetas.

Las patatas a 2,25 y 2,50 pesetas la arropa.

El mercado del grano, que se vió poco concurrido, se nota un pequeño aumento, de precio en el trigo y centeno. El máximo que ha alcanzado ha sido de 6 75 y 5,25 pesetas la hemina respectivamente.

La avena y cebada a 3 pesetas la primera y 4 25 la última.

Soria

Tiempo de frío intensísimo.  
Pocos vendedores.  
Se paga.  
Trigo, a 80 reales la fanega.  
Centeno, a 56.  
Cebada, a 48.  
Yeros, a 68.  
Lentejas, a 68.  
Avena, a 32.  
Mueles, 70.  
Patatas, a 8 reales arroba.  
Huevos, a 12 reales docena.

Burgos.

Se cotiza:  
Trigo, a precio de tasa.  
Cebada a 48 y 50.  
Titones, a 78 y 80.  
Yeros, a 82 y 84.  
Avena, a 30 y 32.  
Harina panadera, a 60,16 pesetas saco de 90 kilos.

Barcelona.

Han cesado en gran parte los fríos de la pasada semana, así como las fuertes heladas y escarchas que tantos daños han causado en estos campos, a la vez que han impedido el laboreo de las tierras, para dejar el tiempo y la temperatura

## La situación económica en fin de año

(De nuestro servicio especial)

BERLIN —La positiva reanimación de la economía alemana ha seguido haciendo progresos. Fuese o no prueba de ello es el aumento de importación de materias primas, así como el de las cifras de producción. La debilidad que por razones de temporada se presenta siempre en el mercado del trabajo dejó de manifestarse este año por primera vez. No sólo no se notó esa debilidad, sino que pudieron incluirse en el proceso de la producción grandes masas de desocupados. El plan del Gobierno para gestionar trabajo ha influido también en proporciones considerables en las ramas de la producción no inmediatamente interesadas, provocando así un movimiento ascensional.

El incremento de que se habló hace un mes en el mercado de la hulla ha proseguido, no sólo por los pedidos de la industria, sino por la demanda que ocasiona la temporada de invierno.

Sigue juzgándose favorablemente la situación en la industria metalífera, en la de potasa y el petróleo.

Es digno de notarse que la ocupación en la gran industria metalífera ha seguido aumentando considerablemente. Por ejemplo, la producción de las fábricas de acero y del hierro laminado en la Alta Silesia, ha superado en un 70 por 100 a la del año 1932.

propios de la estación en que nos hallamos, con borrascas y ventoleras.

Por los muchos días que durante la semana pasada han estado semiparalizados los negocios, los mercados continuaban en general en calma, esperando que en esta quincena, pasados los balances de fin de año, experimentarían la reacción acostumbrada.

Trigos.—De unos días a esta la oferta se ha ido reduciendo a la vez que la demanda; los precios, sostenidos con firmeza. Se cotizan: Candeal Castilla, 51/52 pesetas los 100 kilos; Mañ-Aragón, 49/55; Navarra, 50; U'gel, 52/53; Extremadura, blanquillos, 49,50; Lérida, 53.

Respecto a la industria de la maquinaria la situación no puede juzgarse uniformemente. Continúa trabajando mucho la industria de maquinaria agrícola y la del automóvil, así como la de herramientas, en la cual la mejoría se ha mantenido, a pesar de que, hasta ahora, el mercado interior no pudo compensar la gran pérdida experimentada en los negocios con el extranjero. En la industria química y en la electrotécnica la situación es buena.

En la industria textil, los pedidos, especialmente en la industria pañera y del algodón, cedieron un poco. Lo mismo ocurre con las fábricas de calzado. En la industria de curtidos han vuelto a bajar ligeramente los precios del material en crudo. La mejoría que se esperaba hace tiempo en el mercado y en la industria de madera parece haberse presentado por fin. Los precios de la madera pudieron aumentar ya en un diez por ciento.

Tampoco el estado de la industria papelerá puede decirse que sea desfavorable. En algunas clases de papel como el de empaquetar, el de cable y el aislador hay una gran demanda.

En la industria del vidrio y de la porcelana se ha notado cierta elevación en los pedidos. Aunque la industria de la edificación se encuentra bastante paralizada, en cambio las medidas del Gobierno no sólo han hecho que el grado de ocupación en construcciones subterráneas se mantenga sino que, no obstante lo avanzado de la estación, presenta una ligera mejoría.

Como consecuencia del sostenimiento en el mercado de la ganadería se ha notado mejora en el mercado de las industrias de la carne. En la del tabaco se está procediendo con toda intensidad. En el comercio al detall no hay modificaciones que señalar. En algunas regiones se nota más actividad en el comercio de cereales para la industria harinera y en el de piensos para el ganado.

Al contrario de lo que ocurre en los puertos marítimos, donde se nota un incremento del tráfico de carga, la situación de la navegación fluvial sigue siendo desfavorable, lo cual se debe, en parte, al poco propicio régimen de las aguas de ese tiempo.

En las Bolsas, donde hasta ahora sólo se había notado una exigua reacción, se nota una notable animación. El mercado de rentas, firmísimo. La cotización de los empréstitos comunales subió mucho. El mercado monetario, corriente. A consecuencia de la general animación, la Reichsbank se mantuvo en límites sanos.

Aunque en algunas ramas de la industria alemana se nota una escasa reanimación del mercado exterior, en cambio en otras muchas ramas de la industria no se ha aprovechado ni mucho menos la posibilidad de exportación.

A. Braun.

## AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos  
PRECIOS ECONOMICOS

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grapas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

### Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.

Instituto de la Administración autos MADRID - SALAMANCA

(52)  
Folleto de EL DIARIO DE AVILA  
**AMOR QUE NO MUERE**  
Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo  
Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

propósitos y se casaba con Carlos Estremera, se convertiría en fruto prohibido para él. Todo cuanto anhelaba en la tierra se cifraba en aquella mujer que acababa de perder tan de súbito.

Era horrible ver desaparecer las ilusiones, ver destrozado su corazón en los albores de una juventud dichosísima, pero era aún más doloroso y más violento tener que tratar como simple hermana a la mujer que amaba con el ardiente amor de las almas apasionadas, contemplar su dicha y la del hombre que le había arrebatado su cariño y algún día, el que agonizaba de pesadumbre y morirse de tristeza, tendría que sonreír a un niño de

rizos castaños como ella... ¡cómo la mujer que le dejó! ¡Comedia eterna en la cual había de desmenuñar trisísimo papel! Y Montalvo nos se abandonaba a la tristeza.

Nada de cuanto le rodeaba interesábase lo más mínimo. Sólo las cartas de los marqueses que se recibían cada quince días, hacían la tir su corazón con mayor violencia que de ordinario. Siempre las abría temblando, esperando encontrar en ellas la noticia cruel que su instinto le decía que había de llegar un día u otro, pero por extraño que le pareciera, el tiempo pasaba, sin que ese momento previsto llegase a la existencia de Enrique Montesinos. Así terminó el curso con todas sus

tarefas escolares. No pensó siquiera en ir a la Muela del Coto, aun que recibió una carta pintoresca de Diego Menjurjes, en la cual le rogaba que fuese unos días, «manque solo fuera pa verle y ende luego golverse a ir» pero no se atrevió; estaba demasiado cerca de Marlingate y era harto fresquita la desoladura de su corazón.

Lo pensó bien y luego llenó un cajón de libros, hizo sus maletas y se fué a Lok-Maria a pasar el verano entre las landas pintorescas, los brezales floridos aun y las rocas abruptas de la costa bretona. Allí no había nada al menos que le recordase a Pilar Caderno.

Pasó el verano en una paz completa: el dolor parecía concederle una tregua. Sin embargo, él vivía con la espada de Damocles suspendida sobre su cabeza y la espada cayó al fin un día de noviembre tétrico y grisáceo tajándole y desgarrándole el alma donde comenzaban a apuntar unos tímidos brotes de conformidad y de calma. Lo supo por una carta desesperada de

la marquesa de Caderno y por otra, muy discreta y suave (como pladoso bálsamo) de la dulce amiguita, Marquina Marzo. Concretando la una y la otra, sin la violencia de la de María Caderno ni la calculada prudencia de la de Marquina Marzo, sino fría y escueta como la verdad, leyó también la noticia en un célebre periódico madrileño al cual estaba suscrito.

«Ha sido pedida por los duques de Niales la mano de la gentil señorita María Caderno, hija de los marqueses de este título, para el conocido «sportman» y querido amigo nuestro el marqués de Estremera. La boda se celebrará en la próxima primavera».

Esa vez, Montesinos se defendió bravamente contra la emoción, hundándose en sus serios estudios de último año para hallar en ellos una traca. ¡Ovidar, olvidar! ¡Si le fuese posible olvidar!

Entretanto, su vida era austera y triste, a tono con el luto de su corazón. También parecía solitaria y muda la casa de los marqueses desde que Estremera pidió la mano de Pilarita. Los pobres padres

padecían como sólo ellos saben padecer. Habían apelado a todos los recursos imaginables para disuadir a la chiquilla de su loco intento. Todo fué en vano. Pilarita sabía que el marqués era un mundano empedernido; sabía que al casarse con él había de abandonar el hogar de los suyos, sabía que la vida que le aguardaba era esa vida agitada del gran mundo, vida en la cual la esposa no puede ser esposa ni la madre puede cumplir sus deberes de madre para satisfacer los caprichos de una sociedad exigente que obliga al marido a vivir separado de la mujer y a la madre a encerrar a sus niños bajo la vigilancia de una institutriz en esa dorada jaula que se llama la «nursery». Sabía lo, con todo, seguía firme.

En Marlingate había probado lo que es la verdadera vida del hogar, pero ella quería probar esa otra existencia que desconocía. Acaso, con ese optimismo de los enamorados, esperaba dominar a Estremera, reformar sus puntos de vista, hacer que su luna de miel fuese eterna, fundar en su hogar los cimientos de una vida íntima

en cuyas dulzuras él fuese siempre de ella y ella siempre de él. A ella le había dicho amigos experimentados que precisamente de estos puntos filipinos acostumbrados a «correría», saltan los mejores maridos. Para ella se abría el mundo como un florido vergel. Las rosas cubrían la senda de su vida. Creía que iba a ser feliz y renunciaba a lo que más amaba en el mundo por correr tras la dicha que le sonreía halagadora. Y mientras Enrique Montesinos se desesperaba, ella reía. Y en tanto que él moría de tristeza, ella se entregaba a los más bellos sueños de ventura.

Terminaba el plazo fijado por la novia para la celebración del matrimonio. Pilarita estaba en visperas de boda.

Los marqueses, aunque tristes y heridos en su amor de padres, habían hecho por su hija todo lo imaginable. El equipo era magnífico. Los regalos tenían incalculable valor.

Nadie hubiera podido sospechar

(Continúa.)







AVILA AL DIA

Sección religiosa

Efervescencia entre los socialistas

SANTORAL

Día 6. Sábado. La Epifanía del Señor.— Santos Melano, ob; Nilamón, cf.; Macra, vg. mr.

La misa y oficio divino son de la Epifanía del Señor, con rito doble de primera clase, octava privilegiada y color blanco.

CULTOS

S. I. Catedral. A las nueve y media procesión claustral y misa solemne con sermón a cargo del M. I. Sr. D. Calixto Argüeso, Doctoral y Vicario general del Obispado.

Santiago. A las ocho y media misa cantada.

La Santa. Por la mañana, a las nueve, misa solemne. Por la tarde, a las cinco, rosario, ejercicio al Niño Jesús, cánticos, sermón por el R. P. Gonzalo del Niño Jesús y Adoración al Niño.

SANTORAL

Día 7. Domingo. Infraoctava de la Epifanía. La Sagrada Familia. La Vuelta de Egipto del Niño Jesús.— Santos Luciano presbítero.

La misa y oficio divino son de la Sagrada Familia, con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS

Misas de hora

S. I. Catedral.— Desde las seis a las diez de la mañana, misas de media en media hora.

San Juan. A las ocho, ocho y media, diez y once y media.

San Antonio. Domingos y días festivos a las ocho y nueve. Días laborables a las siete y media y ocho y media. Los domingos y días de fiesta se explicará el Evangelio durante la misa de nueve.

Servas de María. A las siete y a las ocho.

PP. Paules. A las siete y a las ocho. Santiago. Misa parroquial a las ocho.

Archicofradía de la Guardia de Honor

La Santa. Por la mañana a las ocho, misa de Comunión general. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, ejercicio del mes, sermón a cargo del R. Padre Eladio de Santa Teresa, reserva y cánticos.

Advertencia. Desde este día, hasta nueva orden, se dirá una misa rezada en la iglesia de la Santa todos los domingos y días festivos a las once de la mañana.

SANTORAL

Día 8. Lunes.— Santos Apolinar, Paciente, Máximo, obs.; Luciano, pb.; Teófilo, dc.; Maximiano, Julián, Eladio, Eusebio, mrs.

La misa y oficio divino son de la Infraoctava de Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

Arturo Canales

Enterrados del norte, pino rojo.

Cementos Cosmos, Aslaná y Cangrejo.

Antelar, 3. Teléf. n.º 45

Reyertas con heridos

En una taberna de Mombeltrán cuestionaron, por una jugada de brisca, varios vecinos de aquella localidad. Todos salieron desafiados a la calle donde sostuvieron una reyerta resultando dos de ellos heridos. En la confusión intervino para apaciguar los ánimos un teniente de alcalde del Ayuntamiento que también fué lesionado por los irascibles.

— También en Candeleda rieron varios vecinos resultando en el hecho con heridas en la cabeza, producidas por pedradas, el concejal de aquel Ayuntamiento Félix Velasco.

Los promotores de ambos hechos han sido detenidos.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Jesús Mallo de heridas en la mano derecha, y Fermín Peralva que sufría heridas cortantes en la mano izquierda.

Detenidos

En Pedro Rodríguez han sido detenidos varios vecinos de aquella localidad por hurto de reses laneras de propiedad particular, y causar lesiones a algunos convectos suyos, que tuvieron que ser curados por el médico del pueblo. El juzgado entiende en el asunto.

Regalos positivos para Reyes JOYERIA PLATERIA KAISER

Según noticias que hasta nosotros llegan, entre los elementos socialistas de Arenas de San Pedro existe cierto malestar porque los patronos de la citada localidad dan con preferencia ocupación, en la recolección de aceituna, a los obreros afiliados a Acción Popular.

Los dirigentes de la Casa del Pueblo han pedido al alcalde que rija la bolsa del trabajo que funciona en el Ayuntamiento, y a este fin la autoridad municipal ha publicado un bando recomendando a los patronos que vayan a solicitar obreros a la citada bolsa, siendo hasta ahora pocos los propietarios que han acudido al llamamiento del alcalde.

SE VENDE la casa número 25 de la calle de Caballero. Para tratar con sus dueños en la misma calle número 12, piso bajo.

¿Querían lavar a la «niña»?

Dos vecinos de San Bartolomé de Pinares penetraron en la Casa Consistorial, valiéndose de llaves falsas, y llegando hasta el archivo sacaron una escultura de la República que había en aquel sitio, llevándola después hasta la fuente recientemente construida, donde querían colocarla. Arrepentidos de su hazaña restituyeron al archivo la estatua, cerrando después la Casa Consistorial. Está siendo comentadísimo este hecho.

La misa del día 7 y el alumbrado el día 8 en las Reparadoras, la de ocho y media en la Santa y las que se celebren dicho día en varios pueblos de esta provincia, serán aplicadas por el alma de doña Magdalena García, viuda de Aguirre, que falleció el día 8 de enero de 1932.

Del Gobierno Civil

Al recibirnos esta mañana el gobernador civil, Sr. de la Peña, nos dijo que le había visitado una comisión de canteros para hablarle del problema del paro. Nuestra primera autoridad les manifestó que la carencia de trabajo es una cuestión que le preocupa, y que están estudiándose soluciones a fin de poder iniciar obras públicas en la provincia en el menor plazo posible, para dar ocupación a todos los obreros.

En la comisaría se hallan depositada a disposición de quien acredite ser su dueño, unos lentes de señora encontrados en la vía pública.

SE OFRECE ama de cría. Razón. Eleuteria Hernández. Navatalgordo.

En San Vicente

El día 7, Fiesta de la Sagrada Familia, se celebrará Misa Solemne y de Comunión a las ocho y media, repartiéndose después en la Sacristía desayuno a los pobres que asistan.

SE VENDE casa de tres pisos, siete vecinos. Sancho Dávila, n.º 1 Aalla. Precio y condiciones: Cámara de la Propiedad Urbana.

Fiesta

Con motivo de la festividad del día mañana no se publicará EL DIARIO.

En Santiago

Hoy han empezado en la parroquia de Santiago los cultos de los nueve primeros viernes dedicados al Sagrado Corazón de Jesús, ejercicio que se seguirá en los primeros viernes de los meses siguientes hasta completar el número señalado en la «Gran Promesa».

La parte musical corre a cargo del coro de Señoritas Catequistas.

ESCISIONES EN LA C. N. T. Y U. G. T.

Destacados elementos obreros tratan de constituir un bloque independiente de las organizaciones sectarias

Reacción contra las gentes irresponsables que embarcan a los obreros en aventuras catastróficas

«La Nación» de anoche da cuenta de una reunión celebrada en Madrid por destacados elementos obreros, con objeto de constituir un bloque sindical independiente con todos los organismos autónomos para librar a los trabajadores españoles de la tiranía de las organizaciones sectarias.

Dicho periódico recoge de labios de los organizadores del bloque manifestaciones interesantes respecto a los propósitos que les anima a la obra emprendida. Dijeron Angel Salvador, fundador de la Federación de Obreros Catalanes y actual director de «El Gulón», de Granada; Fernando Ors, director de «La Lucha», de Santander; Casáreo Pérez, delegado de León en el Comité de Relaciones de los Sindicatos Autónomos; Vicente Asensi, de la Confederación de Valencia y Francisco Casariego, representante de Asturias y Galicia, que se habían reunido en Madrid en torno a Puyuelo Morlán y a Laguna Lliteras, presionados por la enorme reacción de las masas obreras contra la intervención de gentes irresponsables, que vienen sacándolas de sus cauces naturales para desmoralizarlas en aventuras catastróficas, y que acuden a ellos pidiéndoles que intensifiquen de nuevo la acción sindical libre y constructiva en el campo puramente profesional.

«Entre los requerimientos que llegan a nosotros—añadieron—figuran los de Sindicatos enteros afectos hasta ahora a la Confederación Nacional del Trabajo y a la U. G. T. y que no están dispuestos a ser manejados para movimientos ineficaces, sin relación alguna con la acción sindical pura. Estos elementos sólo esperan encontrar el apoyo nacional necesario para desplazarse en bloque de las Confederaciones internacionales adúlteras.»

A continuación enumeran los obreros mencionados las persecuciones y los atentados de que fueron víctimas por los socialistas encumbrados en el Poder y los que aumentaron considerablemente el número de los afiliados del sindicalismo libre, sobre todo en los cuadros de la Confederación Vasconavarra, que se conservan íntegros, sin que el anarcosindicalismo haya podido nada contra ellos, a pesar de sus terrores y coacciones, y anuncian que si se les hace efectiva la libertad que garantiza la Constitución comenzarán este año su organización con más de 220.000 cotizantes, pues sólo en la Confederación Vasconavarra cuentan cerca de 30.000, y en Madrid, sin local abierto, pasan de 5.000 los trabajadores afiliados, que ya en la última lista anarcosindicalista tenían instrucciones para defender su libertad de trabajo. Antes de finalizar el año piensan estos obreros sobrepasar el medio millón de militantes.

Los obreros terminaron sus manifestaciones diciendo que preparan un Congreso Nacional, del que se espera que saiga la Confederación de Sindicatos Autónomos; que no profesan ninguna determinada fe política y que en las actuales Cortes nadie puede decir que los represente, puesto que no fueron a alianza electoral alguna.

El nuevo cuartel de la Guardia civil quinta, párrafo segundo, el almona que zaregozano. No hagan pues caso nuestros eminentes municipales de cuanto el pueblo diga y quiera, y prosiga su labor grandiosa con la vista fija en el sol de la gloria, sin olvidar colocarse los gafas ahumadas imprescindibles para no dañarse la vista. Arrase el parque de San Antonio si le viene en ganas, para edificar el cuartel de la Guardia civil. Arrase si quiere el jardín del Dos de Mayo si se le ocurre construir un juego de pelota o cosa por el estilo. Arrase la Catedral si siente curiosidad por ver lo que tiene debajo.

En cambio tú, pueblo abulense, acata con fe ciega lo que tu Ayuntamiento disponga, en la seguridad de que siempre será lo mejor aunque no lo parezca. Porque es mucha la cultura y el talento natural de nuestro ilustre concejo para que pueda equivocarse. Concejal de este Ayuntamiento es el gran pensador que afirmaba un domingo por la mañana en el Grande ante dos señores que la casa de las Conchas de Salamanca debiera demolerse porque no es mas que un nido de ratas. Concejales de este Ayuntamiento son los que en plena sesión municipal fildaron de obstructionistas del progreso de Avila a unos señores porque pretendían defender los valores artísticos, históricos y típicos de la población, y concejales de este Ayuntamiento son los que, por guardar riguroso respeto a la voluntad de la Naturaleza, saben conservar la nieve en las calles hasta que a esa misma Naturaleza que plugo colocarla sela anteje quitarla.

Lo que hombres así merecen son estímulos. A tales fines nosotros proponemos a la opinión la organización de un homenaje, que bien pudiera consistir en la construcción en el Cerro Hervero de un grupo escultórico en cáñamo y piedras preciosas, representativo de todas las figuras concejales, tocadas de levita, morrión con gran

quinta, párrafo segundo, el almona que zaregozano. No hagan pues caso nuestros eminentes municipales de cuanto el pueblo diga y quiera, y prosiga su labor grandiosa con la vista fija en el sol de la gloria, sin olvidar colocarse los gafas ahumadas imprescindibles para no dañarse la vista. Arrase el parque de San Antonio si le viene en ganas, para edificar el cuartel de la Guardia civil. Arrase si quiere el jardín del Dos de Mayo si se le ocurre construir un juego de pelota o cosa por el estilo. Arrase la Catedral si siente curiosidad por ver lo que tiene debajo.

Se levanta el estado de alarma presistiendo el de prevención

El tiempo que hace

MADRID 5, 4'30 tarde.— El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila temperatura máxima 1 grados mínima 3 bajo cero. Temperaturas extremas; máxima 15 grados en Huelva y mínima de 8 bajo cero Zamora. En la meseta central de España se sitúa un núcleo anticiclónico que puede llegar a tener importancia. El tiempo es bueno en general. Tiempo probable vientos flojos dirección variable, cielo bastante claro y algunos frios.

— Se celebró Consejo de ministros en la Presidencia. La nota oficial del mismo dice: Gobernación: El ministro dió cuenta del

orden público que es satisfactorio, en vista de lo cual se acordó levantar el estado de alarma, subsistiendo el de prevención. Trabajo: Se aprobó la derogación de la Ley de términos municipales y un decreto fijando las normas para la elección de presidentes y vice presidentes de Jurados mixtos en los casos en que no hayan sido designados por unanimidad.

Comunicaciones: Restringiendo las concesiones para las radio-emisoras de pequeña importancia. Industria: Nombrando la Delegación que ha de negociar en París los asuntos relativos a importación y exportación. Agricultura: Disponiendo los servicios de los Jurados Mixtos de la Propiedad Rústica y de la Comisión mixta arbitral de Agricultura que actualmente depende de la Subsecretaría del Ministerio por traspaso desde el Instituto de Reforma Agrario; admitiendo la dimisión del director general de Ganadería y nombrando sustituto. Guerra: Acordando el nombramiento de una Comisión que se ocupe de los trabajos relacionados con los prisioneros de Africa. Obras: Autorizando a los Ayuntamientos de más de veinte mil almas para instalar estaciones de autobuses de línea, Marina: Aprobando el Reglamento del Consejo Superior de Servicios marítimos.

A la salida del Consejo el ministro de la Guerra negó que se hubiera tratado del nombramiento del alto comisario ni de la amnistía. — Esta mañana visitaron al ministro de Marina una comisión de obreros de El Ferrol para hablarle del conflicto de la industria de aquella localidad. Próximamente irá el ministro a El Ferrol para estudiar el asunto sobre el terreno.

En la presidencia del Consejo facilitaron una nota relativa al viaje a Canarias del subsecretario diciendo que se construirán en aquellas islas establecimientos de fines turísticos.

— En el Congreso se reunieron las Comisiones de incompatibilidades y de actas tratando asuntos de trámite.

BARCELONA — Esta mañana se han verificado los funerales por el alma del Sr. Maciá en la Iglesia parroquial de San Justo y Pastor, los cuales han sido sufragados por la Liga Espiritualista de Nuestra Señora de Monserrat. A ellos han asistido la viuda e hijos del señor Maciá y numerosos deudos y amigos, así como figuras eminentes de las ciencias, de las letras y de la política, entre estos el Sr. Carrasco Formiguera.

Cine

Principal

Mañana sábado a las cuatro y media «El triunfo de la audacia» por el famoso Harry Piel.

A las siete y cuarto «De hombre a hombre» extraordinaria superjoya.

El domingo 7 «M. Un asesino entre nosotros» formidable superproducción Lía.



**Nitrato de Cal IG**  
15-16% de Nitrógeno y un 28% de Cal

**¡RESULTADO SEGURO!**  
**¡FERTILIZANTE ECONÓMICO!**

PARA CONSULTAS TÉCNICAS:  
CONSULTORIO AGRONÓMICO  
DE LA  
UNIÓN QUÍMICA Y LLUCH, S. A.

VALLADOLID Calle El 12 de Abril, 2  
D. JOSE GARCÍA SANTALLA  
Representante regional: Salamanca, Pozo Hillera, 38.